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1. Pourriez-vous vous présenter en quelques lignes et expliquer votre parcours scolaire et 

professionnel actuel (pour certains !!) depuis que vous avez quitté le lycée ?  
 

Après le lycée, j'ai tout d'abord effectué une 1
ère

 année de Classe Préparatoire aux Grandes 

Ecoles (CPGE) en MPSI au lycée Lecomte de Lisle. Ne voulant plus poursuivre dans la filière 

scientifique et suite à cette 1
ère

 année, je me suis inscrite à l'Université de la Réunion en 

Géographie. J'ai compris que je ne voulais pas devenir ingénieur et je suis allée en faculté car "je me 

cherchais". Après un DEUG de Géographie et une Licence en Sciences de l'Education, je décide de 

participer au concours pour intégrer l'Institut Régional du Travail Social  (IRTS) et de devenir 

éducatrice spécialisée. Ne réussissant pas une première fois, je repasse le concours l'année 

d'ensuite. En attendant, je réalise une 2
ème

 Licence en Droit Option "Administration Publique". 

Après trois années de formation à l'IRTS, j'obtiens mon diplôme d'Etat et deviens Educatrice 

Spécialisée. Après plusieurs CDD, j'ai obtenu un poste fixe de coordonnatrice sociale dans une 

association accompagnant les jeunes de 16 à 25 ans sortis du système scolaire. 

   

      2. Quelles ont été les raisons qui vous ont fait choisir ce cursus scolaire ? Avez-vous eu des 

regrets dans votre choix ? A quel moment, au lycée, vous êtes-vous décidé à poursuivre dans 

cette filière ?  
 

            Au lycée, j'étais assez perdue concernant mon projet professionnel. Je n'avais pratiquement 

aucune idée du métier que je voulais exercer. Je suis allée en classe préparatoire car j'avais de bons 

résultats dans les matières scientifiques. Mais une fois en classe préparatoire, j'ai compris que 

devenir ingénieur ne me correspondait pas. Je suis donc allée à l'Université, le temps de savoir ce 

que je voulais faire. C'est en exerçant un "p'tit boulot" auprès d'une éducatrice spécialisée que j'ai 

découvert ce métier et que j'ai appris à l'apprécier. 

C'est à l'Université plus exactement deux ans après ma sortie du lycée que j'ai su ce que je 

voulais faire de ma vie. Je ne regrette pas mon cursus scolaire puisque ce cursus m'a permis de 

comprendre ce que j'ai envie d'exercer ou pas comme métier. 

  

  3. Pour ceux qui ont quitté l’Ile de la Réunion après le bac (ou un peu après !!) pour leur 

poursuite d’études, pourriez-vous expliquer comment cela s’est passé (votre intégration, votre 

indépendance, votre adaptation, le niveau scolaire de l’école). Cela a-t-il été facile ou difficile ?    
 

Pour ma part, j'étais très réticente à quitter mon île, j'ai donc fait le choix de rester ici 

poursuivre mes études. Mais pendant ma formation dans le social j'ai eu à réaliser 3 mois de stage 

en France Métropolitaine. J'ai beaucoup pleuré au départ de l'île, peur certainement de l'inconnu 

mais ce fut au final une très belle expérience. J'ai beaucoup appris sur mes capacités d'adaptation 

et d'intégration. J'ai beaucoup appris sur moi-même. J'ai acquis beaucoup de maturité pendant 

cette expérience. A savoir toutefois, que je me suis bien préparée ici à la Réunion en prenant 

connaissance des moyens de se déplacer dans la Région d'accueil, en prévoyant le logement depuis 

la Réunion, ... Se rendre dans une région où nous avons un ou des points de repères peut 

être bénéfique à une bonne adaptation (le repère peut être un ami, un membre de sa famille, ...). 



  

   4. Que pourriez-vous donner comme conseils aux élèves actuellement au lycée qui doivent 

penser à leur orientation post-bac ?  
 

Prenez le temps de la réflexion. Vous avez le droit de prendre le temps de réfléchir, de tester tel ou 

tel filière, de changer si besoin de voie. L'orientation juste après le bac n'est pas déterminante. Un 

projet professionnel se construit avec le temps, le vécu et l'expérience. Pensez aussi à la mobilité 

pour vous former. N'ayez pas peur de "sauter la mer" pour réaliser votre projet professionnel et 

donnez-vous toutes les chances de réussir.  
 
  
 
 


